
 
Protokoll 

über die öffentliche 9. Sitzung des Ortsrates Kästorf 
 

 
 

Sitzung am Montag, den 20.08.2018 

Sitzungsort Am Schliekenberg 1, 38518 Gifhorn 

Sitzungsraum Dorfgemeinschaftshaus Kästorf 

Sitzungsbeginn 19:00 Uhr 

Sitzungsende 19:35 Uhr 

 
 
 Anwesend: 
 
Name, Vorname Funktion Anwesenheit / Bemerkung   

     
Stimmberechtigt: 
 
Völke, Jürgen Ortsbürgermeister anwesend J A 

Wendig, Rita stellv. Ortsbürgermeis-
terin 

anwesend J A 

Behling, Carsten Ortsratsmitglied anwesend J A 

Herrmann, Werner Ortsratsmitglied anwesend J A 

Knerr, Willy Ortsratsmitglied anwesend J A 

Laszus, Sarah Ortsratsmitglied anwesend J A 

Meister, Thomas Ortsratsmitglied anwesend J A 

 
Von der Verwaltung: 
 
Kutrib, Babette Fachbereichsleiterin  

FB 32 
anwesend V A 

 
 
 



 
 

Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss- 

fähigkeit sowie der Tagesordnung 
 

2 Genehmigung der Protokolle über  
a) die 7. Sitzung des Ortsrates Kästorf am 14.05.2018 und  
b) die 8. Sitzung des Ortsrates Kästorf am 04.06.2018 
 

3 Bericht der Verwaltung 
 

4 Sicherungsmaßnahme für die Querungshilfe Diakonie, Hauptstraße 51 
(Drucksache IX/0384) 
 

5 Erntefest in der Ortschaft Kästorf 
 

6 Fußgängerampel Am Schliekenberg 
 

7 Anfragen und Anregungen 
 

 
 
 
 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit 
sowie der Tagesordnung 

  
 
Herr Völke eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschluss-
fähigkeit fest. 
 
Im Anschluss beantragt Frau Wendig, die Tagesordnung um den Punkt "Fußgängerampel Am 
Schliekenberg" zu erweitern. Sie schlägt vor, diesen Punkt unter TOP 6 zu ergänzen und den 
TOP "Anfragen und Anregungen" unter TOP 7 zu behandeln. 
 
Seitens der Ortsratsmitglieder werden diesbezüglich keine Einwände erhoben. 
 
Unter Berücksichtigung dieser Änderung wird die Tagesordnung sodann einstimmig ange-
nommen. 
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2 Genehmigung der Protokolle über  

a) die 7. Sitzung des Ortsrates Kästorf am 14.05.2018 und  
b) die 8. Sitzung des Ortsrates Kästorf am 04.06.2018 

  
 
Die Protokolle über die 7. Sitzung und 8. Sitzung des Ortsrates Kästorf werden einstimmig 
genehmigt. 
 
 
 

3 Bericht der Verwaltung 

  
 
Frau Kutrib berichtet wie folgt: 
 
a) Beantragung von Maßnahmen im Rahmen der ILE-Förderung 

 
Mit der Drucksache IX/0359 hat die Verwaltung einen Vorschlag erarbeitet, wie die Be-
antragung von Maßnahmen im Rahmen der ILE-Förderung in den Ortsteilen erfolgen 
kann. Im Vorfeld erfolgte je Ortsteil eine Konkretisierung der jeweiligen Projektidee, 
eine Kostenkalkulation und die detaillierte Beschreibung des Projektes in einem Projekt-
steckbrief. Die Projektsteckbriefe waren der oben genannte Drucksache als Anhang bei-
gefügt. Alle beteiligten Gremien haben hierzu einstimmig folgenden Beschluss gefasst: 
 
Die Projekte werden in folgendem Ranking priorisiert: 
1. Ortsteile Neubokel und Winkel 
2. Ortsteile Gamsen und Kästorf 
3. Ortsteil Wilsche 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Projekte mit der lfd. Nr. 1 im Jahr 2018 zur Prüfung 
von Fördermöglichkeiten weiterzugeben. 
 
Die weitere Bearbeitung bzw. Beantragung der Projekte erfolgt somit in der beschlosse-
nen Reihenfolge in den drei Jahren 2018 bis 2020. Für die beiden Projekte aus Neubokel 
und Winkel wird eine ILE-Förderung in 2018 beantragt. Das Amt für regionale Landes-
entwicklung Braunschweig entscheidet voraussichtlich bis zum II. Quartal 2019 über die 
Förderung. 
 
Die Bearbeitung der drei Projekte aus Gamsen, Kästorf und Wilsche erfolgt rechtzeitig 
zum Stichtag der Antragstellung in 2019 und 2020.  
 

b) Sachstand Baumaßnahmen Friedhof, Schützenhaus und Sportplatz 
 
Friedhof: 
Zwischenzeitlich liegen fast alle Angebote vor und es ist vorgesehen die Arbeiten ab 
September auszuführen. 
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Schützenhaus: 
Die Baugehmigung liegt zwischenzeitlich vor, bis auf ein Gewerk liegen auch die 
Angebote vor. Das beauftragte Planungsbüro Tietge wird kurzfristig die 
Umsetzungstermine mit dem Schützenverein abstimmen. Somit wird die Baumaßnahme 
ebenfalls vor dem Winter ausgeführt. 
 
Sportanlage: 
Der Bauantrag für die Tribüne ist durch den beauftragten Planer bereits im März 
eingereicht worden. 
 
Das zur Erteilung der Baugenehmigung erforderliche schalltechnische Gutachten liegt 
jetzt vor und ist mit Datum 15.08.2018 der Bauordnung übergeben worden. Somit gehe 
ich von einer kurzfristigen Erteilung der Baugenehmigung aus. 
 
Parallel dazu werden bereits die Angebote eingeholt. Auch hier wird das mit der Planung 
und Umsetzung bauftragte Büro Tietge kurzfristige die Termine mit dem Verein 
abstimmen. 
 
Die erforderliche Leitungsverlegung (Wasser und Strom) ist inzwischen im 
Zusammenhang mit dem Einbau der Bewässerungsanlage des A-Platzes im Vorfeld 
erfolgt. 

 
c) Einrichtung eines Durchfahrtverbots in der Alten Heerstraße 

 
Gemäß des Beschlusses des Ortsrates Kästorf vom 12.02.2018 wurde die dort 
beschlossene Anordnung der Verkehrsbeschilderung für die Sperrung des 
Streckenabschnittes vom Fuhrenweg bis zum Epiphanias-Kindergarten angeordnet. Der 
Fachbereich 65 hat zugesagt, dass die angeordneten Verkehrszeichen nach Lieferung 
der benötigten Zusatzzeichen sofort aufgestellt werden. 

 
d) Sichtbehinderung durch Zäune und Bepflanzungen auf Grundstücken, Einhaltung 

rechtlicher Vorgaben 
 
Der Fachbereich Ordnung überprüft Sichtbehinderungen aufgrund von überhängenden 
Ästen und Zweigen regelmäßig bei seinen Ermittlungen im Rahmen des Außendienstes 
sowie aufgrund von hier eingehenden Beschwerden. Diese werden unverzüglich durch 
die Mitarbeiter des Außendienstes kontrolliert und bei eventuellen Verfehlungen die 
Eigentümer oder Anlieger von Straßen zur Beseitigung des fehlenden Rückschnitts 
aufgefordert. 
 
Diese Überprüfungen finden anlassbezogen statt. Eine Begehung und Kontrolle des 
gesamten Ortsteils ist aus Sicht der Verwaltung nicht erforderlich und mit den 
vorhanden Personalressourcen auch nicht möglich. 

 
e) Spielplatz Heinrich-Müller-Straße 
 Der Sand in der Sandkiste wurde nachgefüllt und der Rasen gemäht. 
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f) Fußgängerampel bei der Schule 
 Nach erfolgter Überprüfung ist die Ampelschaltung laut Ortsratsbeschluss bereits umge-

setzt worden. Die Schaltzeiten sind montags bis sonntags auf 07:00 Uhr bis 18:00 Uhr 
eingestellt.  

 
g) Neues Spielgerät am Spielplatz Heinrich-Müller-Straße 
 Die Bestellung des Gerätes war erst nach der Freigabe des Haushalts ab dem 24.04.2018 

möglich. Daher wurde unter Berücksichtigung der Lieferzeiten der Spielturm in der 
30. KW 2018 aufgestellt. 

 
h) Asphaltdecke auf der Straße "Zum Isetal" 
 Frau Kutrib weist darauf hin, dass die Anfrage des Herrn Knerr vom 14.05.2018 bereits 

am 27.02.2018 beantwortet wurde. 
 
i) Verdrehter Verkehrsspiegel Hamburger Straße/Henschelstraße 
 Der Verkehrsspiegel wurde am 31.04.2018 von einem Mitarbeiter des Städt. Bauhofes 

gerichtet. 
 
 
 

4 Sicherungsmaßnahme für die Querungshilfe Diakonie, Hauptstraße 51 

Drucksache IX/0384 
 
 
Herr Knerr berichtet über den Ortstermin des Ausschusses für Feuerwehren, Verkehr und öf-
fentliche Sicherheit an der Querungshilfe Diakonie, Hauptstraße 51. Er erläutert, dass im 
Ortstermin Einigkeit darüber bestand, dass die Querungshilfe für Verkehrsteilnehmer nur 
schwer erkennbar ist. Er schlägt vor, dem Antrag der Parteien zu folgen. 
 
Frau Kutrib berichtet für die Verwaltung, dass im Ortstermin durch die Polizeiinspektion Gif-
horn berichtet wurde, dass der tödliche Unfall an dieser Querungshilfe nicht durch die bauli-
chen Gegebenheiten verursacht wurde und dass sämtliche verkehrsrechtlichen Mittel für die 
Sichtbarkeit der Querungshilfe ausgeschöpft wurden. Der Fachbereich 65 hat die Kosten für 
eine Beleuchtung der Querungshilfe mit derzeit ca. 14.800 € ermittelt. 
 
Nach einer kurzen Absprache erfolgt sodann einstimmig folgender Beschluss: 
 
Die Querungshilfe Diakonie, Hauptstraße 51 in Gifhorn, Ortsteil Kästorf, ist durch Beleuch-
tung zusätzlich zu sichern. 
 
 
 

5 Erntefest in der Ortschaft Kästorf 

  
 
Alle Ortsratsmitglieder sprechen sich dafür aus, das Erntefest am 09.09.2018 in der geplan-
ten Form durchzuführen. Eine entsprechende Presseinformation soll versandt werden. Alle 
erforderlichen Genehmigungen wurden eingeholt. 
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Ein Beschluss zu diesem Tagesordnungspunkt wird nicht gefasst. 
 
 
 

6 Fußgängerampel Am Schliekenberg 

  
 
Frau Wendig berichtet, dass, wie im Bericht der Verwaltung vorgetragen, die Fußgängeram-
pel Am Schliekenberg derzeit von Montag - Sonntag in der Zeit von 7-18 h tatsächlich in Be-
trieb ist. 
 
Sie trägt vor, dass aus ihrer Sicht zusätzlich ein Bedarf auch über die bisherigen Ampelzeiten 
hinaus besteht. Als Ursache dafür gibt sie den Umleitungsverkehr im Rahmen von Unfällen 
und Sperrungen auf der B 4 sowie die Nutzung der Querungshilfe durch Anwohner und Pas-
santen sowie Besucher von Veranstaltungen nach 18:00 Uhr an. 
 
Nach kurzer Beratung beschließt der Ortsrat einstimmig, dass die Fußgängerampel Am 
Schliekenberg als Bedarfsampel für 24 Stunden an 7 Tagen die Woche betrieben werden soll. 
 
 
 

7 Anfragen und Anregungen 

  
 
a) Herr Herrmann weist darauf hin, dass am 02.06.2018 der Workshop durch Dorferneue-

rung stattgefunden hat. In diesem Workshop wurde zugesagt, dass den Ortsräten das 
Protokoll dieser Veranstaltung zur Verfügung gestellt wird. Er bittet nunmehr um Über-
sendung dieses Protokolls. 

 
b) Auf der Hauptstraße Richtung Norden erfolgte in letzter Zeit eine Geschwindigkeitsmes-

sung. Herr Herrmann bittet, die Ergebnisse dieser Messung im Ortsrat zu berichten. 
 
c) Herr Knerr weist darauf hin, dass die Holzbank auf dem Pausenhof der Isetal-Schule de-

fekt ist. Er fordert die Verwaltung auf, die Sitzfläche zu reparieren bzw. zu erneuern. 
 
d) Frau Wendig fragt an, wann der Parkplatz des Epiphanias-Kindergartens wie geplant mit 

Betonpflaster versehen wird. Sie bittet darum, zu berichten, wann die Ausführung er-
folgt. 

 
e) Frau Wendig weist darauf hin, dass die Holztreppe am Epiphanias-Kindergarten von der 

Terrasse zur Außenspielfläche bereits gesperrt werden musste, weil sie inzwischen so 
verrottet ist, dass sie nicht mehr betreten werden kann. Sie fordert die Verwaltung auf, 
den Mangel schnellstmöglich zu beheben. 

 
 
 

Kutrib      Völke 
Protokollführerin     Ortsbürgermeister 


